
Méditations à propos du « Je vous Salue Marie »

Chers amis,
Je vous propose de méditer sur la prière « Je vous Salue Marie ». Nous ne prenons pas toujours le 
temps d’en comprendre le sens profond. Profitons de ce temps. Vous trouverez la prière en 
caractères italiques et les commentaires en police normale.
«  Je vous salue Marie pleine de grâce.  »
L’ange qui vient visiter Marie la définit comme « pleine de grâce » devant Dieu. Marie est à la fois 
Sainte et Vierge. Sa profonde humilité et son obéissance envers Dieu permettent de la définir 
comme pleinement gracieuse. La grâce qui repose sur Marie est de nature sanctifiante. Marie est, 
dès sa naissance, touchée par la grâce. Nous en avons pour preuve la visite de l’ange auprès des 
parents de Marie, Anne et Joachim, qui annonça un « enfant merveilleux ».
«  Le Seigneur est avec vous  »
Marie porte en elle le Messie. Dieu a choisi de s’incarner à travers une femme bénie. Le Seigneur 
est à ses côtés. Dieu est avec Marie que ce soit d’un point de vue matériel ou spirituel. Bien avant la
naissance de Jésus, l’ange annonça a Marie que le Seigneur était avec elle. Cette candeur, cette 
innocence, résonne encore dans l’Éternité. Le Seigneur a transpercé le Sacré-Cœur de Marie. Cette
flamme divine brûle éternellement en son sein.
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«  Vous êtes bénie entre toutes les femmes.  »
Marie est porteuse de cette grâce plus que n’importe quelle autre femme. Ainsi, elle répare le 
péché commis par Eve. Elle comble à elle seule les manquements humains. Cette bénédiction a 
contribué à l’Hyperdulie qui consiste à vénérer Marie avant les saints et les anges. Marie est 
pleinement femme et mère. Elle est bénie dès la naissance, avant même la Crucifixion de son fils 
Jésus-Christ. Les larmes de douleurs versées par Marie sur son fils contribuent à cette grâce 
atemporelle. Ainsi, cette grâce a supplanté la douleur maternelle. Dès lors, Marie est devenue la 
mère des hommes, à l’image de l’Église.
«  Et Jésus le fruit de vos entrailles est béni.  »
Jésus est béni, justement parce qu’il est né d’une mère bénie entre toutes les femmes. Marie a 
donné naissance au divin enfant. Les rois mages sont venus vénérer l’Enfant-Roi en suivant une 
étoile dans le ciel. Cette étoile symbolise la divinité, l’espérance éternelle. Jésus est béni grâce à 
l’action sanctifiante de Dieu sur Sa sainte mère Marie. Ainsi, le christocentrisme est surnaturel.
«  Sainte Marie, Mère de Dieu.  »
Jésus-Christ a soufflé l’Esprit divin sur terre en donnant son nouveau commandement : « aimez-
vous les uns les autres comme je vous ai aimés ». Cet amour fraternel est révolutionnaire dans une 
époque profondément païenne. Jésus-Christ est la vie, la voie et la vérité. Ses apôtres ont répandu 
la Parole de Dieu sur la terre entière. Ainsi, les martyrs ont donné leur vie pour que l’amour soit 
une valeur universellement reconnue. Ô Jésus-Christ, notre lumière, notre flamme d’espérance, 
donne-nous la Paix. Ce Dieu fait homme est mort pour nous sur la Croix. Son Esprit nous 
apporte la rédemption gratuite. L’amour est le plus puissant rempart contre la barbarie. Les 
démons fuient devant Jésus-Christ parce qu’ils ne peuvent pas supporter cet Amour qui leur fait 
tant défaut, eux qui se sont enfermés dans les tourments éternels à cause de leur orgueil. Sainte 
Marie, vous êtes réellement la Mère de Dieu ! 
«  Priez pour nous pauvres pécheurs.  »
Marie veille sur nous parce que nous n’avons pas conscience, ni de la grâce, ni de la charité, ni du 
don de soi. Jésus-Christ a révolutionné le monde. Après Son passage, les calvaires se sont érigés, les
cathédrales sont sorties de terre, la beauté s’est répandue dans le monde à la vitesse de la Lumière. 
En se comportant comme des frères et en faisant aux autres ce qu’ils voudraient qu’on leur fît, la 
civilisation chrétienne fut apaisée. Un Enfant-Roi, né dans une étable des entrailles d’une Femme 
Bénie, a donné à la terre cette bonne odeur de sel. Vraiment, priez pour nous, Marie, nous qui 
sommes de pauvres pécheurs par manque d’amour.
«  Maintenant et à l’heure de notre mort.  »
Marie prie pour nous dans le présent et dans le futur. Le terme « maintenant » évoque notre 
existence terrestre tandis que « l’heure de notre mort » résonne comme l’éternité. Marie prie pour
que nous prenions conscience de cet Amour divin et pour nous épargner de grands maux. Ainsi, 
Marie, pleine de grâce et bénie entre toutes les femmes, a toute légitimité pour demander à Dieu 
de nous pardonner. Marie est vraiment la mère de l’humanité par sa grâce et son humilité parfaite. 
Son cœur immaculé contribue à notre rédemption devant Dieu.
«  Amen.  »
Que Marie vous bénisse à la grâce de Dieu !
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